La carencia de cirujanos plásticos fue reflejada por el plan de la UJI - El Mundo - 22/10/2017

La carencia de cirujanos plásticos fue reflejada por el plan de la UJI

El documento presentado hace un año ya preveía ampliar de tres a cuatro los especialistas de esta unidad referente que ahora, además, asumirá la cirugía mamaria para transexuales

JANDRO ROURES CASTELLÓN
La carencia de cirujanos plásticos
es tan evidente en el Consorcio Hospitalario Provincial de Castellón que
hasta el plan de recursos humanos
elaborado por dos catedráticos de la
UJI para la Conselleria de Sanidad
planteaba la incorporación de un
cuarto especialista. Algo que, un año
después de presentarse aquel polémico documento que la administración que dirige Carmen Montón empleó para justificar 17 despidos, ni siquiera se ha cumplido.

Una recomendación, recogida en la página 228 del Plan de Recursos Humanos del Consorcio Hospitario Provincial de Castellón que fijaba la presencia de cuatro especialistas en una unidad «de referencia en la provincia» como la cirugía plástica y reparadora que, además, debe asumir las operaciones de cirugía mamaria para los cambios de sexo después de que la consellera de Sanidad anunciase que el Provincial



Intervención de cirugía plástica en el Hospital Provincial de Castellón. EL MUNDO

En 2013, con 425 intervenciones en un año, ya se habló de sobrecarga laboral

asumiría este tipo de operaciones. Esta recomendación de los expertos de la UJI se suma al hecho de que esta unidad sea un centro de referencia, como ha planteado la propia Conselleria de Sanidad en su plan funcional presentado este año o la decisión de la administración sanitaria de que se asuman las operaciones de mama en los cambios de sexo.

Todo esto, con sólo tres especialistas, supone, según fuentes consultadas por EL MUNDO, una sobrecarga para un servicio como el de cirugía plástica y reparadora.

La carencia de médicos cirujanos plásticos en este servicio se remonta a hace más de dos años y ya con la dirección anterior, cuando gobernaba el PP, se reclamó un aumento de especialistas en cirugía plástica por considerar que los tres existentes eran insuficientes.

Documentación a la que ha tenido acceso EL MUNDO, en concreto un informe del propio jefe del servicio, Juan Pablo Aracil, fechado el 17 de marzo de 2015, ya ponía en entredicho la capacidad de cirugía plástica de asumir la carga de trabajo. Ya en 2013, con un total de 425 intervenciones en un año, sin contabilizarse las que efectuaron en el Hospital General ni las realizadas en colaboración con otros servicios, la lista de espera quirúrgica era de unas 180 personas y la lista de espera superior

Este servicio es el único en la provincia, por lo que también asume las urgencias

a 300 días.

En 2015 se atendía 4 ó 5 quirófanos semanales y 3 consultas externa. Además se tendían interconsultas de otros hospitales, y como consecuencia a pacientes que necesitan atención especializada, realizando seguimientos prolongados. También se colabora con equipos quirúrgicos del Provincial y otros centros sanitarios.

El doctor Aracil solicitaba entonces una ampliación de la plantilla que pasaba por la contratación de tres especialistas más en cirugía plástica. También planteaba entonces dar un servicio mayor al Hospital General, abriendo una consulta externa allí, e incluso un quirófano, así como participar en su Servicio de Urgencias de modo que se mejorara la calidad asistencial y la comodidad para la población.

Un hecho que no sólo no se ha producido sino que este servicio de referencia del Hospital Provincial ha ido asumiendo más pacientes derivados, por ejemplo, de Oncología, como operaciones de cáncer de mama. A esta carga de trabajo hay que añadirle ahora las intervenciones de cambio de sexo que ha anunciado la Conselleria de Sanidad sin olvidar que este servicio es el único existente en la provincia y, por tanto, debe asumir aquellas intervenciones relacionadas también con las urgencias.